



Diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg  
**Feuille diocésaine n° 153**  
Juin 2025

## LE MOT L'ÉVÊQUE

Nous avons donc un pape Léon, qui a choisi ce nom en référence explicite à son prédécesseur Léon XIII, auteur de l'encyclique *Rerum Novarum* de 1891. Ce lien implique que les « Choses nouvelles » de 1891 perdurent d'une certaine manière, et en l'occurrence connaissent de nouveaux développements. Le début de l'encyclique de Léon XIII en illustre bien l'intention : « La soif d'innovations qui depuis longtemps s'est emparée des sociétés et les tient dans une agitation fiévreuse devait, tôt ou tard, passer des régions de la politique dans la sphère voisine de l'économie sociale. En effet, l'industrie s'est développée et ses méthodes se sont complètement renouvelées. Les rapports entre patrons et ouvriers se sont modifiés. La richesse a afflué entre les mains d'un petit nombre et la multitude a été laissée dans l'indigence. Les ouvriers ont conçu une opinion plus haute d'eux-mêmes et ont contracté entre eux une union plus intime. Tous ces faits, sans parler de la corruption des mœurs, ont eu pour résultat un redoutable conflit. »<sup>1</sup>

Il est évident que la « question ouvrière » ne se pose plus de la même manière qu'en 1891. Mais ne peut-on plus parler de « concentration entre les mains de quelques-uns de l'industrie et du commerce devenus le partage d'un petit nombre d'hommes opulents et de ploutocrates qui imposent ainsi un joug presque servile à l'infinie multitude des prolétaires » ?<sup>2</sup> Actuellement moins de 1% de l'humanité possède plus de la moitié des richesses... Ces chiffres sont un indicateur de graves souffrances, aussi en Suisse, et le pape Léon XIV peut faire le lien entre la paix et la justice. De nouveaux développements, imprévisibles en 1891, concernent le remplacement progressif du travail humain par des « robots intelligents » : ce qui est à bien des égards prometteur (par exemple pour les personnes qui peuvent de nouveau voir, ou bouger un bras, grâce à des prothèses « intelligentes ») pose aussi la grave question d'un éventuel chômage forcé massif...

Le pape appartient à l'Ordre des Augustins. Il a donc suivi la Règle de S. Augustin, qui est aussi suivie par les dominicains et je sais qu'une règle forme une vision du monde. Cette règle n'impose pas à l'intérieur d'un Ordre une égalité absolue, mais une mesure dans la mise à disposition des biens : « Votre frère prieur doit distribuer à chacun de vous de quoi se nourrir et se couvrir, non pas selon un principe égalitaire, puisque vos santés sont inégales, mais plutôt à chacun selon ses besoins ». Quant à la mise à disposition selon les besoins, S. Augustin peut avoir inspiré Léon XIII (certes, bien d'autres Pères de l'Église vont dans le même sens) et très probablement Léon XIV. Il explique en effet ce qui arrive quand on veut pour soi davantage que le nécessaire : « Les biens superflus qui restent sont les biens nécessaires des autres. Le superflu des riches est le nécessaire des pauvres. Quand on possède du superflu, on possède le bien d'autrui »<sup>3</sup>.

Le pape François a profondément attiré notre attention sur la question écologique et son lien avec les questions spirituelles et sociales. *Rerum novarum* a donné lieu à des encycliques anniversaires : *Quadragesimo anno* de Pie XI (1931), *Mater et magistra* de Jean XXIII (1961) et *Centesimus annus* de Jean-Paul II (1991). Je crois qu'il y aura des encycliques anniversaires de *Laudato Si'*. Et je ne serais pas surpris que le pape Léon XIV montre le lien entre ces deux encycliques. La catastrophe de Blatten en est une tragique illustration.

+ Charles Morerod OP

<sup>1</sup> [https://www.vatican.va/content/leo-xiii/fr/encyclicals/documents/hf\\_l-xiii\\_enc\\_15051891\\_rerum-novarum.html](https://www.vatican.va/content/leo-xiii/fr/encyclicals/documents/hf_l-xiii_enc_15051891_rerum-novarum.html)

<sup>2</sup> Ibid

<sup>3</sup> « caetera quae superflua iacent, aliorum sunt necessaria. Superflua divitum, necessaria sunt pauperum. Res alienae possidentur, cum superflua possidentur » (S. Augustin, Enarrationes in Psalmos, 147.12, [https://www.augustinus.it/latino/esposizioni\\_salmi/index2.htm](https://www.augustinus.it/latino/esposizioni_salmi/index2.htm)).



## LES ÉVÉNEMENTS DE MAI

### Célébration avec des sourds et malentendants du canton de Vaud

La Communauté œcuménique des sourds et malentendants Vaud s'est réunie le 4 mai à la paroisse St-André de Lausanne pour une célébration œcuménique. [Communication](#)

### Plus de 800 jeunes ont participé aux JMJ nationales à Lugano

Après trois jours d'amitié, de foi, de prière, de réflexion, de musique, de plaisir et de partage, du 2 au 4 mai 2025, les plus de 800 jeunes de toute la Suisse et d'ailleurs qui ont participé aux JMJ nationales ont quitté le pavillon Conza de Lugano pour rentrer chez eux. [Article cath.ch](#) du 05.05

### Première volée du diplôme universitaire « Abus et Bienveillance »

La première volée du diplôme réalisé en partenariat entre le CCRFE et l'Institut catholique de Paris a pris fin le 6 mai, après huit sessions de deux jours, réparties sur un an, où se sont mêlés cours de droit (canonique comme étatique), de psychologie, de sociologie, de théologie, etc. Une prochaine édition débutera en octobre. [Info et inscriptions](#)



Les diplômés (de gauche à droite et du fond vers l'avant) :

Pierre-Yves Dick, Michel Colin, abbé Nicolas Glasson, Cédric Pillonel, Isabella Senghor, chanoine Jean-Pierre Voutaz, abbé Pierre-Yves Maillard, Fabienne Gigon, Dom Marc de Pothuau, Michel Racloz, abbé Pierre Hoarau, Isabelle Rausis, Mgr Charles Morerod, Fr. Henri-Marie Couette, Laure-Christine Grandjean, Lia Lopez Polo, Céline Ruffieux, Patrick Mayor, Philippe Hugo, Blandine Charles, Sr Adrienne Barras et Martine Floret (absente de la photo), entourant le professeur Joël Molinari (ICP), co-directeur et initiateur de cette formation.

### Le côté fribourgeois du conclave

Reportage autour du conclave par le service de communication de la région diocésaine de Fribourg. [Site de cath-fr.ch](#)

### Messe diocésaine pour le pape Léon XIV

Vendredi 9 mai a été célébrée une messe d'action de grâce pour le nouveau pape à la cathédrale St-Nicolas de Fribourg. [Retour en images](#)

### Assemblée plénière des équipes pastorales du Deutschfreiburg

Le lundi 12 mai, les équipes pastorales de la partie germanophone de Fribourg se sont réunies au centre de formation Burgbühl pour leur assemblée plénière. [Mitteilungsblatt](#) du *Deutschfreiburg* de mai-juin 2025 (pp. 8-9)



## LES ÉVÉNEMENTS DE MAI (suite)

### **Le Prix catholique des médias récompense des contributions émouvantes issues de trois régions linguistiques**

Le 13 mai, à la Mission catholique italienne de Berne, Mgr Josef Stübi, « évêque des médias », a remis le Prix catholique des médias 2024 au nom de la Conférence des évêques suisses (CES).

Le Prix spécial a été décerné à Anaïs Reichard, Malika Schaeffer et Sophie Martin pour la combinaison d'un magazine consacré à Noël et d'une vidéo *YouTube*. Lire la suite du [communiqué](#) du 13.05

### **Conseil épiscopal (CE) *Catéchèse et catéchuménat* (15.05)**

Le CE *Catéchèse et catéchuménat* s'est réuni le 15 mai à Neuchâtel. Le « cycle » des Orientations diocésaines concernant la catéchèse est désormais complet : Confirmation (2014) / Eucharistie (2019) / Catéchèse (2021) / Requéranants d'asile et catéchuménat (2022) / Catéchuménat (2024) / Pénitence et réconciliation (2025). Elles sont des outils précieux au service de la catéchèse et du catéchuménat dans les UP/paroisses, et insufflent à la pastorale catéchétique un esprit diocésain. En rappelant les fondements et les « incontournables » de la catéchèse et du catéchuménat, elles tiennent à la fois la nécessaire harmonie diocésaine et la juste diversité des mises en œuvre. Ces orientations seront au cœur du travail 2025-2026 du CE *Catéchèse et catéchuménat*, qui va aller grâce à elles, et par l'intermédiaire des services cantonaux, à la rencontre de la diversité culturelle de notre diocèse. Le CE *Catéchèse et catéchuménat* s'attellera en effet à *traduire* ces orientations, étymologiquement à les *conduire au travers* des diversités culturelles, en recueillant au passage tout ce que l'échange et le dialogue peuvent enrichir chez les uns et les autres.

### **Pèlerinage national de l'Année Sainte 2025**

Le 17 mai 2025 a eu lieu le pèlerinage national à Notre-Dame d'Einsiedeln, organisé par la CES et l'abbaye d'Einsiedeln. Il s'agissait d'une unique rencontre nationale dans le cadre de cette Année sainte, à laquelle ont participé plus de 1'600 personnes venues de toute la Suisse pour célébrer une communion dans la diversité. Vers la suite du [communiqué](#) du 17.05 / [article cath.ch](#) du 18.05

### **Conseil épiscopal (CE) *Prévention* (19.05)**

Ont été abordés l'assessment, mesure de prévention décidée au niveau nationale pour le personnel qui travaille en Église, qui a été testée, dans le diocèse, auprès de six personnes : la démarche a été saluée de manière positive et continue d'être menée et réfléchi au niveau national, tout comme le lien entre Église et centres d'aide aux victimes (LAVI), qui se sont récemment rencontrés autour de la prise en charge de victimes d'abus en contexte ecclésial. Les visites canoniques en cours, proposées dans le diocèse par le CE *Prévention*, ont été mentionnées, avec le souci de réhabiliter la notion de correction fraternelle. L'implémentation du code de conduite a été discutée : des diverses rencontres menées au sein du diocèse est ressortie l'articulation de ce code avec les bénévoles, les conseils de paroisse, les congrégations religieuses. Ces questions restent ouvertes mais le CE redit qu'il doit s'agir d'un mouvement d'Église large. Enfin, la question des documents à demander aux prêtres de passage dans notre diocèse a été mentionnée, ce qui sera repris au Conseil presbytéral.

### **L'Ascension : une journée pour s'émerveiller**

[Message](#) commun de la CES, de l'Église évangélique réformée de Suisse et de l'Église catholique-chrétienne de la Suisse pour l'Ascension du 20.05.



## LES ÉVÉNEMENTS DE MAI (suite)

### Un nouvel évêque pour Saint-Gall

Les membres de la CES se réjouissent d'accueillir parmi eux un nouveau membre, Beat Grögli, élu évêque de Saint-Gall, et de commencer à collaborer avec lui au sein de la CES. Vers la [communication](#) du 22.05

### Préoccupations pour les populations et la paix en Terre Sainte

La CES exprime sa profonde préoccupation face à la situation humanitaire catastrophique dans la bande de Gaza. Elle se joint à l'appel vigoureux du pape Léon XIV pour que l'aide humanitaire indispensable soit rapidement acheminée à la population souffrante et que la violence, qui fait chaque jour plus de victimes innocentes, surtout parmi les enfants, les personnes âgées et les malades, cesse enfin. Lire la suite de la [communication](#) du 22.05

### Nuit des églises, cinquième édition

Le 23 mai dans différentes régions diocésaines. Retours de celles de [Fribourg](#) et [Genève](#). Voir également rubrique « Médias »

### Pèlerinage de printemps interdiocésain de Suisse romande à Lourdes

Du 18 au 24 mai, présidé par Mgr Morerod. [Quelques photos](#)

### Abus à l'École-Collège des Missions à Saint-Gingolph/VS : appel à témoins

La Congrégation des Spiritains diligente une enquête neutre et indépendante dans le domaine d'abus sexuels dans sa Province de Suisse, notamment à l'École-Collège des Missions à Saint-Gingolph/VS. Cette école, aujourd'hui fermée, comportait un internat qui a formé de 1936 à 1986, près de 1000 jeunes de Suisse romande généralement. Les victimes de ces abus sexuels et toutes personnes désireuses de contribuer à cet audit par leur témoignage peuvent s'annoncer spontanément au responsable du mandat, Stéphane Haefliger (stephane.haefliger@vicario.ch ; 079 742 67 81). Vers le [communiqué](#)

### Le nouveau service « Éthique et société » commencera son travail en juin

Le service « Éthique et société » commencera ses activités le 12 juin 2025, sous la direction de la philosophe et éthicienne Florence Quinche. La Conférence des évêques suisses (CES), la Conférence centrale catholique romaine de Suisse (RKZ) et Action de Carême agissent en tant qu'organisations responsables du service. Celui-ci aura ses bureaux auprès du secrétariat général de la CES à Fribourg. Vers le [communiqué](#) de la CES du 28.05

### La Fédération catholique romaine neuchâteloise approuve les comptes 2024

L'Assemblée générale ordinaire de la Fédération catholique romaine neuchâteloise s'est déroulée mardi 27 mai 2025, dans les locaux de la paroisse de Saint-Blaise. Les membres présents ont ratifié les comptes 2024 et ont pris connaissance du rapport d'activité. Vers le [communiqué](#) du 28.05

### La CES exprime sa solidarité avec les habitants de Blatten

Les membres de la Conférence des évêques suisses (CES) sont profondément bouleversés par la catastrophe naturelle sans précédent qui a frappé le village valaisan de Blatten. Face à cette tragédie, ils expriment leur solidarité avec la population touchée et l'unissent à leurs prières. Lire la suite du [communiqué](#) du 29.05

### Rapport annuel 2024 de la Conférence des évêques suisses

A découvrir [ici](#)



## L'AGENDA DE JUIN

- 01 :** 59<sup>e</sup> Journée Mondiale des Communications Sociales. [Message](#) du Pape François. [Quête](#) en faveur des médias catholiques
- 01 :** Vêpres œcuméniques « Célébration de la foi – 1700 ans Confession de Nicée », collégiale de Berne, 17h. [Info](#)
- 01 :** « Dimanches du Jubilé » (15h30 : pèlerinage / 16h30 : conférence du Père Jean-Michel Poffet / 18h00 : messe, 18h00), Basilique Notre-Dame de l'Assomption de Neuchâtel
- 01 :** Concert de soutien pour Caritas Genève, Victoria Hall, 17h00. [Info et billetterie](#)
- 02-04 :** Assemblée ordinaire de la Conférence des évêques suisses, Einsiedeln
- 05 :** Projection-débat : « Comment permettre des fins de vie empreintes de dignité ? » avec le court-métrage *Cherry* (Mention spéciale du Jury au [Prix Farel](#) 2024), 18h30, Place Saint-François 9 à Lausanne (inscription jusqu'au 3.06 via [event@andre.art](mailto:event@andre.art))
- 05-07 :** Colloque sur saint Pierre Canisius, Université de Fribourg. [Info](#)
- 07 :** Églises en fête, Morges. [Info](#)
- 08 :** Solennité de la Pentecôte : Confirmations d'adultes à Fribourg (cathédrale St-Nicolas) et Montreux (église du Sacré-Cœur)
- 09 :** Mémoire de la Bienheureuse Vierge Marie, Mère de l'Église
- 09 :** Confirmations d'adultes à Genève (église Ste-Clotilde) et à Renens (église Saint-François d'Assise)
- 09 :** Journée « L'espérance ne déçoit pas » proposée par les Groupes de prière du Renouveau charismatique romand, église St-Martin, Onex. [Info](#)
- 11 :** Inauguration de la nouvelle cuvée de la « Bière de l'évêque », évêché, Fribourg, 17h30. [Info](#)
- 11 :** *Foulées de la solidarité* : Événement sportif et caritatif organisé par les Églises catholique et réformée du canton de Neuchâtel au profit de deux projets d'entraide. Peseux, dès 16h45. [Info et inscriptions](#)
- 12 :** « Climat : peut-on rire de la catastrophe ? », projection de trois courts métrages sélectionnés au [Prix Farel](#) 2024 et discussions, Cinéma Royal, Sainte-Croix, 20h00-21h20
- 13 :** Séance de la Conférence des ordinaires de la Suisse romande (et de la Fédération Romande Catholique Romaine), Lausanne
- 13 :** Match aux cartes entre le Conseil d'Etat fribourgeois et l'évêché, Fribourg
- 14 :** Festival *Crossfire*, Belfaux. Festival créé par les jeunes pour les jeunes. [Info](#)



## L'AGENDA DE JUIN (suite)

- 14 :** « Ponts d'hier et d'aujourd'hui » : Parcours proposé par le Groupe interreligieux de Fribourg pour interroger sur les différentes manières de « faire pont » dans une société. Pont de Zaehringen, Fribourg, 10h. [Info](#)
- 14 :** Fête des « 10+1 ans » du CCRFE, Fribourg, Couvent des Cordeliers, dès 9h00, avec messe par Mgr Morerod. [Info et inscription](#).
- 15 :** Solennité de la Sainte Trinité. [Quête](#) en faveur des réfugiés et du Tiers-Monde
- 18 :** Séance plénière du Conseil presbytéral
- 19 :** Solennité du Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ. Voir aussi : [600<sup>e</sup> Fête-Dieu, Fribourg](#)
- 21 :** Journée de ressourcement « Je suis le Pain de Vie » animée par l'abbé Pascal Desthieux, La Tour-de-Trême, 9h30. [Info](#)
- 21 :** « Balade aux arbres » au cœur d'espaces verts genevois enrichie de textes poétiques et bibliques, par le service de la spiritualité de l'ECR, goûter offert, 14h00 à 16h30. [Info et inscriptions](#)
- 22 :** [Quête](#) en faveur du Denier de Saint-Pierre
- 24 :** Solennité de la Nativité de Saint Jean Baptiste
- 25 :** Journée portes ouvertes de la pastorale de rue de l'Église catholique romaine dans le canton de Genève, temple de Montbrillant, Genève, 9h30. [Info](#)
- 27 :** Solennité du Sacré-Cœur de Jésus
- 28 :** Mémoire du Cœur Immaculé de la Bienheureuse Vierge Marie
- 28 :** Consécration de Carol Beytrison dans l'ordre des vierges, église Saint-François-de-Sales, Chêne-Bourg, 17h30
- 28 :** Visite de l'église et présentation de l'orgue du Sacré-Coeur à Montreux, [Info](#)
- 29 :** Solennité des Saints Pierre et Paul, Apôtres : Ordination diaconale de Grégory Solari, église Saint-François-de-Sales, Genève, 10h30
- 29 :** Colonie solidaire pour les 7-14 ans issus de familles ayant des difficultés financières, Assens (jusqu'au 04.07). [Info](#)

*A consulter également :*

- [Agenda public de Mgr Charles Morerod](#)
- Agenda de l'Église catholique dans le canton de [Vaud](#) / [Genève](#) / Fribourg : partie [francophone](#) ou [germanophone](#) / [Neuchâtel](#)



## ANNONCES

### Année Sainte 2025

En participant à l'Année Sainte, on vit l'[indulgence plénière](#). [Info](#)



Différents **pèlerinages à Rome** sont à venir à l'occasion du Jubilé « Pèlerins d'espérance » :

- du 27.07 au 03.08, pour les jeunes des régions diocésaines de Vaud, Genève et Fribourg. [Info](#)
- du 5 au 10.10 : Jubilé de la vie consacrée. [Info et inscriptions](#)
- du 12 au 18.10, pour les servants de messe et les familles des régions diocésaines de Fribourg et Neuchâtel. [Info](#)
- du 13 au 16.11 : Pèlerinage *Fratello*, pour des personnes en situation de précarité de France, Belgique, Luxembourg, Suisse. [Info](#)

Diverses initiatives sont également proposées et à découvrir sur notre [page spéciale](#).

### Jubilé de l'espérance pour les personnes en situation de fragilité : Notre-Dame de Tendresse arrive dans le diocèse

Dans le cadre du Jubilé 2025, l'association *Fratello* (Journée Mondiale des Pauvres), envoie 25 statues de [Notre-Dame de Tendresse](#) à travers le monde afin de rejoindre les frères et sœurs qui vivent des situations de fragilité et accueillir leurs prières. Au final, Notre-Dame de Tendresse fera une procession lors du Jubilé des pauvres à Rome (13-16 novembre), drapée d'un manteau fait par des morceaux de tissus réunis dans chaque endroit visité.

Notre-Dame de Tendresse a été présentée dans notre diocèse lors de notre messe chismale. Entre autres, dans le cadre du mois de Marie, la statue s'est arrêtée dans plusieurs paroisses et lieux d'accueil du canton de Vaud. [Info et images](#)

### Concours d'écriture sur le thème de l'espérance

Proposé par l'Église catholique dans le canton de Vaud. Toute personne souhaitant participer est encouragée à rédiger un texte, seule ou en groupe, sur le thème jubilaire « Pèlerins d'espérance », avant le dimanche 13 juillet. [Info](#)

### Pèlerinage d'été à Lourdes

13-19 juillet : Pèlerinage d'été interdiocésain de la Suisse romande à Lourdes, présidé par Mgr Lovey et Mgr Morerod. [Info et inscription](#)

### Recueil de prières au service des enfants de Madagascar

Le livret *Reliés à l'Invisible* est édité par la paroisse Saint-Hippolyte et rassemble des prières écrites par l'abbé Alain René Arbez. Il est proposé sans prix fixe : chacun peut contribuer librement selon ses moyens. Et surtout, aucun centime ne revient à l'auteur. Les dons ainsi récoltés sont intégralement destinés à un projet humanitaire porté par les Sœurs Ursulines malgaches : le soutien médical et éducatif d'environ 70 enfants infirmes accueillis dans un home situé à Analaoa, au cœur de Madagascar. [Plus d'info](#)

### Offres de cours du Centre catholique romand de formations en Église (CCRFE)

À découvrir sur le site du [CCRFE](#)



## ANNONCES (suite)

### Évolution de la filière de Formation des animateurs pastoraux (FAP)

La FAP, proposée par le Centre catholique romand de formations en Église (CCRFE), est appelée à correspondre aux standards actuels du système éducatif suisse. En 2022, la Conférence des Ordinaires de la Suisse romande (COR) et son Conseil romand de formation ont validé l'option stratégique d'harmoniser la FAP à la formation professionnelle supérieure suisse (École supérieure / ES). Après une première adaptation de la structure pédagogique (entrée en vigueur en 24/25 pour les agents pastoraux en formation de première année), l'année scolaire 25/26 marquera une étape supplémentaire vers le complet renouvellement de la filière (26/27). [Info](#)

## NOMINATIONS/RH

Mgr Morerod a nommé :

- Monsieur l'abbé Didace Charlemagne MALONGA DIAWARA-DORÉ, Morges, doyen du décanat Saint-Bernard, du 15.05.2025 au 31.08.2030 (*adaptation de date*)
- Monsieur l'abbé Jean-Marc NEMER, Chesières, chapelain de la [mission catholique anglophone du canton de Vaud Our Lady of Faith](#), à 100 %, dès le 01.06.2025 et jusqu'au 31.08.2030
- Herr Siegfried OSTERMANN, Freiburg, Stellvertretender bischöflicher Beauftragter zu 30% und Leiter der [Fachstelle Bildung und Begleitung der Bistumsregion Deutschfreiburg](#) zu 70%, ab dem 01.05.2025

## MÉDIAS

- [Les défis qui attendent le pape / Martin Scorsese : Son hommage au pape François](#), La Liberté, 02.05
- [Des militants anti-avortement et leurs opposants face à face à Genève](#), RTS1, *Le 19h30*, 03.05
- [Le gouvernement cantonal tessinois veut rendre obligatoire la dénonciation des abus commis au sein de l'Eglise](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Le 12h30*, 04.05
- [Des paroissiens de Notre-Dame à Lausanne participent aux 20 km de Lausanne](#), cath-vd, 04.05
- [Beratungsstelle für Armutsbetroffene in Tifers bleibt vorerst bis Ende Jahr](#), Freiburger Nachrichten, 05.05
- [Plus de 800 jeunes ont participé aux JMJ nationales à Lugano](#), cath.ch, 05.05
- [Schweizergarde wegen des Konklaves im Ausnahmezustand](#), Freiburger Nachrichten, 06.05
- [RTSreligion - Près d'un millier de religieuses sont réunies à Rome pour parler de l'avenir de l'Eglise](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 06.05
- [Derniers préparatifs au Vatican avant l'entrée des cardinaux en conclave / Les précisions sur le déroulement du conclave avec Karima Benamrouche / Au Royaume-Uni, des milliers de parieurs misent sur l'âge ou le nom du futur pape / Les explications de Valérie Dupont, sur les projections du futur pape](#), RTS1, *Le 19h30*, 06.05
- [Doctorat honoris causa décerné à un cardinal](#), La Liberté, 07.05
- [« Le pape est un personnage central dans nos vies »](#), Tribune de Genève, 07.05
- [Mode d'emploi d'un rituel millénaire à huis clos](#), ArclInfo, 07.05
- [Messe solennelle au Vatican avant l'entrée en conclave des 133 cardinaux](#), RTS1, *Le 12h45*, 07.05



## MÉDIAS (suite)

- [Notre-Dame de Tendresse dans le canton de Vaud](#), cath-vd, 07.05
- [Un papable docteur honoris causa](#), La Gruyère, 08.05
- [Fumée blanche : les cardinaux ont choisi un nouveau pape / Le nouveau pape pourrait-il favoriser le multilatéralisme et la paix ? Interview de Bertrand Badie / Reportage sur la place Saint-Pierre où une foule attend le nouveau pape / Reportage sur la place Saint-Pierre et interview de Claude Ducarroz / Sur la place Saint-Pierre, une foule attend impatiemment l'annonce du nouveau pape](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Forum*, 08.05
- [À Genève, les fidèles entre attentes et convictions avant l'élection du nouveau pape](#), Léman Bleu, 08.05
- [Habemus papam. L'Église catholique s'est trouvé un nouveau chef / Le nouveau pape, Léon 14 a lancé un appel de paix à tous les peuples lors de son premier discours](#), RTS1, *Le 19h30*, 08.05
- [Le cardinal américain Robert Francis Prevost devient le pape Léon XIV](#), *Le Temps*, 08.05
- [Pape Léon XIV, discret mais rassembleur / Mgr Morerod : « C'est quelqu'un qui ne se prend pas la tête ! » / Léon XIV, un pape américain peu connu dans son pays](#), Tribune de Genève, 08-09.05
- [Léon XIV : Un pape anti-Trump / Le pape des Amériques / Nouveau pape : Mgr Morerod « Je n'avais aucun favori » / Nouveau pape : réactions internationales / Robert Prevost, un timide au pinacle](#), La Liberté, 09.05
- [Leo XIV. – der nächste Reformpapst im Vatikan / Erstmals ein Papst aus den USA / Der Missionar, der Papst wurde / Reaktionen zum neuen Papst: Auch Deutschfreiburg atmet auf](#), Freiburger Nachrichten, 09.05
- [RTSreligion - Léon XIV, un pape américain dans la ligne de François / Le nouveau pape Léon XIV - Un pontificat qui s'annonce social : interview de Bernard Miserez / Le nouveau pape Léon XIV - Plus consensuel que le pape François : interview d'Agnès Desmazières / Le nouveau pape Léon XIV - Dans la continuité, discret et humble: interview de Mgr Alain de Raemy et Bernard Litzler / Le nouveau pape Léon XIV — une menace pour Donald Trump ?](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 09.05
- [Deuxième jour de pontificat du nouveau pape Léon XIV : interview de Jean-Paul Vesco / Pontificat de Léon XIV : interview de Dominique Fabien Rimaz / Le nouveau pape Léon XIV confronté à sa gestion d'abus sexuels dans l'Église : interview de Dominique Fabien Rimaz / Que pensent les protestants de Suisse du nouveau pape Léon XIV ? Interview de Carolina Costa](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Forum*, 09.05
- [Un nouveau Pape célébré au Vatican](#), La Télé, *Info Fribourg*, 09.05
- [Premières messe et prières pour le nouveau souverain pontife / Léon XIV : démocratiser l'Église, la réunifier, défendre la justice sociale / Entretien avec Monseigneur Lovey sur la nomination du nouveau pape Léon XIV / En Suisse, de nombreuses messes ont célébré la nomination du nouveau pape](#), RTS1, *Le 19h30*, 09.05
- [Églises délaissées en sursis / Une église en quête d'utilisateurs](#), La Liberté, 10.05
- [Vers une guerre de clochers dans la paroisse Saint-Martin ?](#), La Gruyère, 10.05
- [Le Centre Suisse Islam et Société, à Fribourg, fête ses 10 ans](#), RTS1, *Le 19h30*, 10.05
- [Notre-Dame de Fatima fêté par la Mission catholique lusophone de Lausanne](#), cath-vd, 11.05
- [Le grand boom des influenceurs chrétiens](#), RTS1, *Mise au point*, 11.05
- [Vatican, réseau d'influence](#), RTS1, *Géopolitis*, 11.05
- [Le pape Léon XIV a tenu sa première audience](#), RTS1, *Le 19h30*, 12.05
- [Statue der heiligen Bernadette wird zweimal von Vandalen attackiert](#), Freiburger Nachrichten, 13.05
- [Le curé-photographe avait laissé un trésor / Le trésor de l'abbé-photographe](#), La Gruyère, 17.05
- [Le Point J - Quel pouvoir a un pape ?](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Le 12h30*, 17.05



## MÉDIAS (suite)

- [Le pape Léon XIV célèbre sa première messe devant des milliers de fidèles](#), RTS1, *Le 19h30*, 18.05
- [Procès d'un prédicateur à Genève, accusé de la mort d'une malade](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Forum*, 19.05
- [Une autre vie pour ces églises / Place à des cérémonies laïques](#), La Liberté, *Vos lettres*, 20.05
- [Accusé du meurtre d'une fidèle, un prédicateur est blanchi](#), 20 Minutes, 20.05
- [Inès Calstas : « Mon rêve est d'écrire des histoires de vie »](#), cath.ch, 21.05
- [RTSreligion - La "Nuit des Eglises " pour découvrir les édifices religieux](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 22.05
- [Beat Grögli est le nouvel évêque de St-Gall / Mgr Morerod se réjouit de faire la connaissance du nouvel évêque de St-Gall](#), cath.ch, 22.05
- [Ukraine : L'offre du Vatican pour des négociations](#), La Liberté, 23.05
- [Une femme nommée à Rome](#), La Liberté, 23.05
- [Les évêques suisses appellent à la fin de la violence en Terre Sainte](#), cath.ch, 23.05
- [Les spiritains de Suisse lancent un audit sur les abus](#), cath.ch, 23.05
- [Les Églises genevoises transforment des lieux de culte en immeubles](#), RTS1, *Couleurs locales*, 23.05
- [Marco Cattaneo : « Je ne pensais pas rester longtemps à St-Justin ! »](#), cath.ch, 25.05
- [Nuit des Églises : Voir l'église autrement](#), La Liberté, 26.05
- [Agapé : Un festival annulé in extremis par l'État](#), Tribune de Genève, 28.05
- [Bilan positif pour la Nuit des églises](#), cath.ch, 28.05
- [À Fribourg, le Cygne prend « La maison commune » sous son aile](#), cath.ch, 29.05
- [Les traditions de la vallée du Lötschental en danger après l'éboulement](#), RTS1, *Le 19h30*, 29.05
- [Agapé : Un festival de musique sacrée a été interdit à Genève](#), La Liberté, 30.05
- [Présidente de paroisse condamnée : elle avait caché ses revenus](#), 20 Minutes, 01.06
- [Grande interview en direct avec Monseigneur Morerod](#), La Télé, *Banc public*, 01.06

## JUBILÉS

Sont cités :

Jubilés de ministère sacerdotal/diaconal (règle coutumière) : 10, 25, 40, 50, 60, 65 (puis tous les 5 ans)  
Anniversaires : chiffres ronds (20, 30, 40, 50, 60, ... ans) / Abréviations : [Congrégations/ordres religieux](#)

Nous adressons nos meilleurs vœux à/au :

- Madame Ghada HAODICHE-KARIAKOS qui fête ses 50 ans le 02.06.
- Monsieur l'abbé Déogratias AHISHAKIYE qui fête ses 50 ans le 03.06.
- Madame Federica COGO qui fête ses 60 ans le 03.06.
- Monsieur René PILLET qui fête ses 80 ans le 10.06.
- Monsieur l'abbé Charles KAZADI KATAL MATUNGA qui fête ses 60 ans le 11.06.
- Madame Rachel JEANMONOD qui fête ses 50 ans le 15.06.
- Monsieur l'abbé Dariusz KAPINSKI qui fête ses 40 ans de presbytérat le 15.06.
- Madame Nicole RENEVEY qui fête ses 60 ans le 16.06.
- Monsieur l'abbé Andrzej KOŁODZIEJCZYK qui fête ses 25 ans de presbytérat le 17.06.
- Monsieur l'abbé Anselme MUZERWA qui fête ses 50 ans le 20.06.
- Monsieur l'abbé Philippe BAUDET qui fête ses 40 ans de presbytérat le 22.06.
- Monsieur l'abbé José FERNÁNDEZ qui fête ses 25 ans de presbytérat le 25.06.



## **JUBILÉS** (suite)

- Monseigneur Jacques BANDERET qui fête ses 60 ans de presbytérat le 27.06.
- Monsieur le chanoine Claude DUCARROZ qui fête ses 60 ans de presbytérat le 27.06.
- Monseigneur Pierre FARINE qui fête ses 60 ans de presbytérat le 27.06.
- Monsieur l'abbé Salvatore LOIERO qui fête ses 10 ans de presbytérat le 27.06.
- Monsieur l'abbé Louis PYTHOUD qui fête ses 90 ans le 27.06.
- Monsieur l'abbé Pascal MERCIER qui fête ses 60 ans de presbytérat le 28.06.
- Père Arturo PAROLO OFMC<sub>ap</sub> qui fête ses 50 ans de presbytérat le 28.06.
- Madame Doris ROJAS CARVAJAL qui fête ses 50 ans le 28.06.
- Madame Marlina SCHOUWEY qui fête ses 60 ans le 28.06.
- Père Emilien NGUYEN MAI OC<sub>ist</sub> qui fête ses 50 ans de presbytérat le 29.06.

*Service diocésain de la communication, le 02.06.2025*

*([Feuille diocésaine au format PDF](#) / [Feuilles diocésaines précédentes](#))*